## El presidente del CECOVA recibe el homenaje a los socios de honor de la Asociación Enfermería y Salud

Dentro del IV Congreso Internacional y VII Nacional de Enfermería y Salud: "más Enfermeria, más salud"

## Carlos Hernández

El presidente del Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana, CECOVA, Juan José Tirado, ha recibido el homenaje, junto con otras/os enfermeras/os destacadas/os por su trayectoria profesional, a los SO-CIOS DE HONOR de Enfermería y Salud, dentro del IV Congreso Internacional y VII Nacional de Enfermería y Salud: "más Enfermeria, más salud", en la "Real Colegiata de San Isidoro" de León. La relación del resto de homenajeados está compuesta por: Dra. Mª del Carmen Sellán Soto, profesora Departamento de Enfermería de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Madrid; Mª del Pilar García Rodríguez, socia cofundadora de Enfermería y Salud. Ex Directora de Enfermería del Complejo Asistencial Universitario de León; Teresa Segovia Gómez, Miembro del Comité Directivo de GNEAUPP; Cristina Cuevas Santos, ha sido profesora de la Escuela de Enfermería La Paz de Madrid, directora



El presidente del CECOVA, Juan José Tirado, junto a otras/os homenajeadas/os y junto al presidente de la Asociación Española de Enfermería y Salud, Luis Miguel Alonso.

del Hospital Universitario La Paz de Madrid, jefa de servicio en el Ministerio de Educación; Carmelo Villafranca Renes, director de Enfermería del Hospital Universitario de Burgos; Dra. Afaf Ibrahin Meleis, Doctora, enfermera, escritora, oradora, mentora y consultora en salud. Universidad de Alexandría. Universidad de California. Universidad de Pensilvania; **Dra. Mª Paz Mompart García**, profesora de Universidad Jubilada. Editora de la Revista Iberoamericana de Educación e Investigación en Enfermería, de la Asociación Latinoamericana de Escue-

las y Facultades de Enfermería; **Dra. Carmen Ferrer Arnedo**, jefa del Servicio de Información y Atención al Paciente. Hospital Central de la Cruz Roja San José y Santa Adela; **Rocío Cardeñoso Herrero**, presidenta de la Fundación de la Enfermería de Cantabria. Ex Presidenta del Colegio

Oficial de Enfermería de Cantabria.; Mª Luz Fernández Fernández, profesora de la Escuela de Enfermería Casa de Salud Valdecilla. Universidad de Cantabria. Presidenta del Colegio Oficial de Enfermería de Cantabria; Dr. Gonzalo Duarte Climents, profesor Universitario en EUE Na Sa de Candelaria. Servicio Canario de la Salud – Universidad de La Laguna; **Dra. Ivone** Evangelista Cabral, professora adjunta. Faculdade de Enfermagem. Universidade do Estado do Rio de Janeiro (UERJ). Professora Titular de Enfermagem – Colaboradora voluntária. Escola de Enfermagem Anna Nery/ Programa de Pós-graduação em Enfermagem Universidade Federal do Rio de Janeiro Pesquisadora do CNPq Editora Chefe de Escola Anna Nery Revista de Enfermagem. Brasil. La Asociación Española de Enfermería y Salud se funda en el 2002 como respuesta a una necesidad profesional, buscando un foro de debate, un punto de encuentro ajeno a ideologías políticas y sindicales.

## Educación opta echar a una enfermera escolar de un colegio e indemnizarla a pesar de una sentencia de despido improcedente

## REDACCIÓN

La Conselleria de Educación ha demostrado con su actitud que rechaza cualquier vía para instaurar la figura de la enfermera escolar, evidenciando un desprecio absoluto hacia la Enfermería. Educación parece que no está dispuesta a generar ningún precedente para mantener esta profesión clave de la comunidad educativa. Así demuestra el hecho de que, pese a recibir una sentencia condenatoria por despido improcedente de la Sala de lo Social del Tribunal Superior de Justicia de la Comunidad Valenciana, ha decidido echar a una enfermera escolar de un centro educativo de la ciudad de Valencia, prefiriendo costear la indemnización que ha fijado un juez, antes que readmitirla para que siguiera realizando sus funciones.

Ante esta desconsideración, desde el Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana, CECOVA, constituido por los colegios de Enfermería provincia-



lmagen de archivo de una enfermera escolar.

les de Valencia, Alicante y Castellón y que aglutina a más de 30.000 enfermeras y enfermeros, se ha optado por hacer pública esta decisión de la Generalitat Valenciana, aprovechando el inicio de curso escolar. El CECOVA y los colegios de Enfermería de Valencia, Alicante y Castellón consideran un insulto para la profesión la decisión errónea de la Conselleria de Educación de optar por el despido de la profesional de Enfermería del Colegio Cavite-Isla del Hierro con el úni-

co objetivo de cerrar la puerta a cualquier intento de asumir a las enfermeras escolares en los centros educativos.

Desde el CE-COVA siempre se le ha informado e instado a los sucesivos responsables de Educación

para que asumieran a las enfermeras escolares por sus funciones cruciales en la prevención, atención de la salud y la detección precoz. La 'enfermera escolar' no sólo interviene únicamente ante accidentes, sino que realiza otras prestaciones sanitarias, como el diagnóstico enfermero, el triaje temprano de posibles enfermedades o suministrar medicamentos con seguridad a cualquier niño que lo requiera durante las horas lectivas. El Colegio de Enfermería de Alicante exige medidas urgentes para solucionar la falta de enfermeras/os en la provincia. El Colegio de Enfermería de Alicante quiere pedir a la Conselleria de Sanidad ue adopte medidas urgentes para solucionar la falta de enfermeras/os en la provincia de Alicante. Una situación que, según los datos aportados ayer por el



Consejo General de Enfermería (CGE), sitúa a nuestra provincia como la última en número de Enfermeras de la Comunidad Valenciana y la quinta por la cola en el conjunto de provincias de España. Así, mientras que la provincia de Valencia cuenta con 600 enfermeras/os/100.000 habitantes y Castellón con 576, Alicante dispone únicamente de 478. En el contexto nacional, Pontevedra cuenta con 402, Guadalajara con 423, Murcia con 463 y Ourense con 465, tras la cual está situada Alicante en el quinto puesto por el final con las citadas 478. Por tanto, y a tenor de estos datos, Alicante necesita 2.797 enfermeras/os más para alcanzar la media de enfermera/o/100.000 habitantes y 6.641 para llegar a la media europea de 827. Unas medidas que deben ir encaminadas también a que la Comunidad Valenciana en su conjunto deje de ocupar el cuarto lugar por la cola en dicha ratio, ya que sus 27.938 enfermeras/os le otorgan un coeficiente de 551 frente al 625 de la media de España, superando únicamente a Andalucía, (529), Galicia (517) y a la Región de Murcia (463). En la Comunidad Valenciana se necesitarían 3.726 enfermeras más para alcanzar la media nacional y 14.000 para llegar a la media de la UE de 827 citada anteriormente.